

PRESENTACIÓN

Zulay C. DÍAZ MONTIEL

<http://orcid.org/0000-0002-6673-8652>

diazzulay@gmail.com

Universidad del Zulia, Venezuela

El acercamiento entre el mundo oriental y occidental es hoy día inminentemente necesario para el desarrollo de cosmovisiones suscitadas en los sujetos de las culturas, abriendo espacios interculturales de relevancia hermenéutica y fortaleciendo plurivisiones de formas de vida que coadyuven a la creación de un mundo más humano. Visto este acercamiento intercultural desde perspectivas de conocimiento interdimensionales, tales como, la educación, sociopolítica y jurídica, ético-filosófica epistémica y pedagógica metodológica, nos lleva a considerar el des-centramiento de puntos de vista que enriquecen la reflexión en el estudio de las ciencias sociales, desde el debate de ideas del ser y hacer de ambos mundos.

No obstante, las divergentes culturas insertas en el denominado mundo occidental (Norte-Sur), reflexionar acerca de las diferencias culturales entre el mundo oriental y occidental es un reto mayor, puesto que al igual que occidente, en oriente las polifonías culturales constituyentes de todo saber humano, confirman una diversa pluralidad en el espacio de alteridad que pasa a ser correlato de aquellos valores compartidos entre las culturas.

El compromiso de investigadores que, desde la diversidad polifónica cultural presentamos en este dossier, nos acerca a conocer esa pluralidad de voces desde la prioridad de estudios en sus agendas de problemas sociopolíticos que, a través de nuestra labor de difusión del conocimiento humanístico, contribuyen a desarrollar procesos educativos interculturales que nos permiten un acercamiento solidario buscando reconocernos. Interactuar a través de ésta labor de difusión del conocimiento que se investiga en las universidades aquí representadas por los autores y autoras de los artículos publicados, nos sitúa en una praxis política de reconocimiento, que nos integra desde nuestras diferencias culturales y nos permiten pensar de otro modo el mundo como pluriverso de valores.

Los informes de investigación publicados en este dossier han sido auspiciados y financiados, algunos de ellos, por el Ministerio de Educación y Ciencia de la Federación Rusa; por el Programa de Crecimiento Competitivo del Gobierno Ruso, por el Instituto de Relaciones Internacionales de Moscú, por el Fondo de Dotación de Indonesia y Becas de Investigación en Malasia, así como en general por fondos destinados a fortalecer la investigación científica en el nivel de educación superior en las universidades representadas por los investigadores e investigadoras que a continuación presentamos en esta publicación.

Muchas gracias a tod@s por sus colaboraciones.